

"La lucha por la democracia no ha terminado en España"



Rafael Angel Llubere

declara al regresar el c. LLUBERE

El pueblo coge fuerzas para volver a empezar

terminará sino con el triunfo de la democracia. Podrán pasar algunos años antes de conseguir la victoria, pero no im-

porta. Y el mejor ejemplo son los vascos. Hace dos años que Euskadi está en poder de Franco y sin embargo las es-

cuelas y las universidades han tenido que ser convertidas en prisión por el "salvador" de España". En Cádiz y en Bur-

gos hay como 16 mil vascos prisioneros. Cuando un gobierno tiene las cárceles llenas y fusila 11 prisioneros por hora quiere decir que es porque se lucha contra él. Los grupos de guerrilleros asturianos son otra prueba. En los campos de concentración se organizaron fiestas el 14 de julio pasado, que fueron manifestaciones del espíritu combativo de ese pueblo y de los internacionales allí internados. No, la lucha no ha terminado. El pueblo español coge fuerza para volver a empezar en cuanto pueda.

—Y los campos de concentración? Llubere respira hondo, como si tuviera un gran peso en el corazón.

—¿Los campos de concentración? Hace siete meses que terminó la guerra y todavía hay en ellos alrededor de 350 mil refugiados que viven de un modo inhumano, por haber de fendido—la mayor parte de ellos—la democracia. ¿La comida? Lentejas y garbanzos de pan al día. El agua insuficiente en la mayor parte de los campos. Las lentejas y el agua engordan, pero engordar no significa tener buena salud. El café de la mañana: un poco de agua negra sin azúcar. Esa alimentación tiene que traer como consecuencia, entre quienes la soportan, el escorbuto y otras formas de avitaminosis.

Los pijos y la sarna abundan. Han muerto muchos de tuberculosis y de debilidad. El abrigo es malo. Hay falta de calzado y de ropa de todo clase. Muchos duermen sin abrigo. Y luego el aburrimiento de pasar días y días sin trabajar, sin leer...

En los Pirineos orientales en donde está Braña, la situación es un poco menos dura porque allí las autoridades son menos reaccionarias. Hay muchos diputados socialistas de los Pirineos Orientales, lo que prueba que allí los reaccionarios están en minoría. En es-

tos campos el fastidio es un poco más llevadero, porque cuando en cuando dejan entrar literatura inteligente. En los demás, sólo literatura fascista permiten. Y la literatura fascista es embrutecedora.

Le pedimos que nos cuente algo de su vida en el frente.

—Es largo, dice, pero así, a vista de pájaro será breve. Yo pensaba, cuando iba de camino, entrar en una escuela militar, pero cuando llegué a Barcelona en marzo del 35 habíame comenzado el reclutamiento de los 100 mil voluntarios para reforzar el frente y el 1º de mayo de ese año estuve ya en la toma de posesión de la margen izquierda del Ebro en donde se establecieron las líneas después de la retirada de Aragón.

¿En qué brigada militabas, compañero —le preguntamos interrumpiéndolo.

—En la 11 Brigada compuesta por españoles, alemanes y austriacos (en el batallón Hans Reimler) en recuerdo de aquel alemán diputado del Reichstag que cayó en uno de los primeros combates por la defensa de Madrid. Yo pertenecía al Ejército del Ebro del cual era Jefe Modesto.

—Cuéntanos algo del paso del Ebro, compañero —le pedimos.

—Fue el 25 de julio en la madrugada. Lo que es Mo-

Hemos vuelto a estrechar la mano del querido compañero Llubere. Viene curtido por la intemperie y más rojizo. Parece como si la carne y los huesos se le hubiesen endurecido en la lucha. La sonrisa buena que le conocimos cuando se fue está allí en su cara y la misma sencillez.

Al punto entramos en materia. Le preguntamos si cree que la lucha por la democracia ha terminado en España.

EL MITIN EN HOMENAJE AL C. LLUBERE SERA EL SABADO 26 DE AGOSTO EN LA NOCHE. TODAS LAS SECCIONES DEBEN MANDAR SU DELEGACION

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 353

SAN JOSE, COSTA RICA

C 0.10 Ejemplar

Sábado 19 de Agosto de 1939

Congreguémonos en torno de la tumba del Dr. Moreno Cañas no a llorar sino a aprestarnos para la lucha

CARMEN LYRA



El 23 de agosto se cumple el primer aniversario del asesinato del Dr. Moreno Cañas. La ausencia de este gran costarricense ha sido una perenne presencia en el pensamiento de quienes lo quisimos y estimamos y vimos en él un posible jefe de un movimiento de defensa de la democracia en nuestro país. Al recordar hoy aquel tremendo acontecimiento, sentimos que el ejemplo de su vida fué lección de energía, de noble y decidida lucha contra las fuerzas del mal que en Costa Rica minan y corrompen al pueblo. No fué el Dr. Moreno de aquellos que escogieron el camino más cómodo ni el que conduce al tuerdo personal. Por lo tanto, su recuerdo debe ser más bien acicate en el pecho para lanzar a los vientos el grito de pelea; debe servir para despertar a los liberales que se han adormecido bajo la indiferencia o el pesimismo que les cubre el ánimo como una capa de aceite cubre las aguas corrientes de un río.

En este primer aniversario de su muerte nos decimos que su memoria no es de aquellas que requieren solamente un tributo de lágrimas y de quejas, sino de las que piden un tributo de acción digna, pues que él nunca tuvo miedo a la acción ni ocultó en rincones propicios a la pillería colectiva o individual, su modo de pensar ante los problemas decisivos para la nación. Tal vez fué por esta actitud tan limpia, recta y sin repliegues, que hubo quienes creyeran mejor suprimirlo del camino y empujaron el brazo bruto de Beltrán Cortés al asesinato.

Cuando recordamos sus luchas en defensa del pueblo y el ejército de intereses creados que le salieron al paso, y el combate que debe haber librado contra su propio egoísmo que le aconsejaba callar y cerrar los ojos ante las malas artes de los que lucraban a expensas del pueblo y con este lucro conseguían honor, posición elevada y bienestar, creemos que el Dr. Moreno Cañas fué un héroe. Porque no es héroe solamente el que se lanza a la muerte en un trance apurado en los campos de batalla, sino que héroe es también el que se enfrenta y desafía los crímenes legalizados de los poderosos o de los que ocupan posiciones destacadas en la sociedad. En esta clase de lucha hay que pelear contra uno mismo; hay que romper con los seres que más se ama; se convierte el amigo en enemigo; hay que despreciar la comodidad; es la congoja que no deja comer ni dormir; es tener contento tan sólo la propia conciencia mientras en derredor hasta los hermanos os hacen los puños y os miran con rencor. Y mucha de esta amargura, de este tormento lo conoció en más de una ocasión el Dr. Moreno Cañas por cumplir con su deber de ciudadano honrado que quiere vivir contento consigo mismo.

A la par de ese combate que se hace sin más arma que la voluntad, estaban sus actividades de médico que trata por todos los medios de cumplir con su deber dentro de su profesión, sin exhibicionismo y sin intriga. Allí también lo persiguieron la envidia y el rencor por que se destacaba sin ponerse en puntillas y porque no sabía callar cuando un colega se comportaba indignamente. En este campo había que luchar así mismo incansablemente contra más de un médico que no lo quería y luego

había que operar muchas veces de la mañana hasta la tarde, sin comer ni descansar; irse a acostar muerto de fatiga para ser despertado a la media noche llamado por la urgencia de un parto o de algún dolor que no aguardaba espera. Y acudia con su carota seria y bondadosa, sin demostrar cansancio, y a donde llegaba dejaba la confianza en el espíritu del paciente y de sus allegados.

Hay que ir entonces a la tumba de este costarricense inolvidable en el primer aniversario de su muerte, como a una fuente de voluntad firme y de hombría de bien.

De ella sacaremos jugos de vida como las plantas que hunden sus raíces en tierra que fuera un campo de batalla abonada con sangre y huesos humanos. Congreguémonos en torno de ella, no a llorar, sino a aprestarnos para la lucha.

SABIA USTED

Que los siguientes diputados no asistieron a la recepción que el Congreso de la República tributó al General Somoza:

- Dip. Julio Acosta García
- Dip. Roberto Quiros Quirós
- Dip. Onofre Villalobos Soto
- Dip. Francisco Vargas Vargas
- Dip. Juan Rafael Arias
- Dip. Manuel Mora Valverde
- Dip. Marcial Rodríguez Conojó
- Dip. Nicomedes Jiménez Rojas
- Dip. Adriano Urbina
- Suplente Dr. J. C. Ovares



SABIA USTED

Que la Municipalidad de San José resolvió suspender la sesión a seme con que se había acordado recibir a su excelencia el General Somoza gracias a la oposición de la fracción comunista a este acto de brochismo?

Cien mil colonos INSISTIMOS

puede costar al pueblo limonense la maniobra en que el proyecto canalero del General Somoza constituye una amenaza para nuestro brazo del Colorado

Se rumora que si el Gobernador de Limón se opone a la maniobra caerá de su puesto

Ha ocurrido algo muy grave en la Municipalidad de Limón que vamos a denunciar sin contemplanes. El ingeniero don Francisco Jiménez Ortiz firmó con la Municipalidad de nuestro puerto del Atlántico, hace aproximadamente once años, un contrato para proveer de piedra quebrada a este organismo. Pero por razones que ignoramos incumplió el contrato. Sin embargo, pocos años después de su incumplimiento se aventuró a reclamar a la Municipalidad doscientos cincuenta mil colonos de indemniza-

ción. La Municipalidad le rechazó su reclamo. El señor Jiménez, sabedor de que no le asistía justicia, planteó tres veces más su demanda a tres nuevas Municipalidades. Pero todas se negaron a complacerlo. Por fin, rebajó su reclamación a cien mil colonos y reclamó esa suma a la nueva Municipalidad. Veamos lo que nos dice nuestro corresponsal en carta del 11 de agosto en relación con los trámites de esa nueva gestión: "El viernes pasado se reunieron los municipios Jesús Pacheco, Eitelberto Arroyoy el

suplente Neftalí Valverde. Como se dio cuenta de que había algunos empleados mudos PASA A LA PAG. CUATRO

Somoza y Gabry Rivas

Se inmiscuyen indebidamente en la política nacional

Con una insistencia altamente sospechosa, el periodista nicaragiense Gabry Rivas y el Presidente Somoza, han hecho públicas sus simpatías por la candidatura del Dr. Calderón Guardia. El primero, se ha aprovechado del micró-

fono que han puesto a su disposición para que haga de radio-speaker, para declarar constantemente sus simpatías por el mencionado doctor. Y el segundo, en el discurso que leyó en la Cámara de Diputados PASA a la PAG. CUATRO-

Somoza en relación con nuestros derechos sobre el río San Juan y especialmente sobre su desembocadura, nos propo- nemos iniciar hoy la definición de nuestros puntos de vista frente al mencionado problema, planteado por el proyecto del Gobierno de Nicaragua para dragar el río en cuestión. Aparentemente, lo que Somoza pretende es realizar una obra que se traducirá en positivo beneficio de los poseedores de las vastas tierras que baña el río San Juan y de las cuales, según informes que te- nemos—una buena parte son de propiedad del mismo man-

datario nicaragiense. Naturalmente, la llamada canalización tendría también importancia para Nicaragua, pues que abriría la vía de comunicación de la región del Pacífico (la más poblada y civilizada de Nicaragua) con el Océano Atlántico. Si las cosas se plantearan así sencillamente, no obstante el interés personal que Somoza tiene en la obra, Costa Rica no debería oponer ningún obstáculo a la realización de la misma, puesto que nosotros no perderíamos nada con eso y si ganaría Nicaragua. Tampoco debería importarnos mucho, Pasa a la Pag. CUATRO-

LA ALIANZA DEMOCRATICA (A. D. N.) EN TODO EL PAIS

En Orotina el Calderonismo se lleva una desagradable sorpresa

Nuestra grandiosa reunión en Orotina, a la que asistieron más 700 personas, fué una desagradable sorpresa para el Calderonismo...

En San Mateo la A. D. N. barrió al Calderonismo

El domingo se efectuó la reunión de A. L. D. E. N. A. en San Mateo. Nuestra delegación, compuesta de doña Corina Rodríguez de Odín, Dip Manuel Mora y Lic. Carlos L. Carballo...

La A. D. N. en Guadalupe

Venciendo las consabidas dificultades oficiales verificó el miércoles 16 del corriente, el primer Mitin de Alianza Democrática Nacional en Guadalupe.

Sección de Siquirres

El sábado 26 de agosto esta Sección recibirá a una Comisión de oradores de La Alianza Democrática Nacional...

SECTOR DE GERMANIA: Mitin a las 3 de la tarde. La Comisión llegará en el tren de Línea Vieja.

SECTOR DE JIMENEZ: Mitin a las 10 de la mañana. La Comisión llegará a Guápiles por el tren de Roxana.

SECTOR DE GUACIMO: Mitin a las cuatro de la tarde, cuando la Comisión regrese de Jiménez.

NOTA: Cada Comité Sectorial está obligado a hacer la convocatoria respectiva para respaldar esta gine y los compañeros militantes deben movilizarse a uno u otro sector indistintamente.

TOBIAS VAGLIO S. Srío. Gral. de la Sec. de Siquirres

Enorme reunión de A. D. N. en Turrialba

El sábado pasado se celebró la primer Reunión de Alianza Democrática Nacional en Turrialba. Esta reunión fué un éxito rotundo y una prueba más del entusiasmo con que es recibida la nueva agrupación política en todo el país.

Por ausencia del Jefe Político del lugar, se nombró para desempeñar este puesto al Secretario de la Jefatura, un individuo llamado Mario Rodríguez. Este obituzó la reunión por cuantos medios tuvo a su alcance...

En Turrialba, al iniciarse nuestra reunión, como el público no cabía en el local, comenzó a estacionarse en el corredor. Arbitrariamente, pues la gente no estaba en la calle, sino en el corredor de la casa...

Democracia para la Exportación

La teoría de los "predestinados" a coger mando, que es la teoría de Somoza ante la personalidad del Dr. Calderón Guardia...

La visita del Presidente Somoza sugiere una serie de reflexiones interesantes: vamos a referirnos por ejemplo al recibimiento de que fué objeto en el Congreso de la República.

Lo tanto importante en este acto fueron los discursos del Presidente de Nicaragua y del Presidente de nuestro Congreso Dr. Rafael Angel Calderón Guardia.

Todo el pueblo de Costa Rica sabe que el Dr. Calderón Guardia hace tiempo que no concurre a las sesiones y que por lo tanto ha estado al margen de los debates del Congreso.

Si esta actitud sería censurable en uno cualquiera de los Diputados, a menos de que tuviese razones de peso para dejar abandonado su puesto...

En la posición tan destacada las obligaciones cívicas crecen y en la misma proporción debe crecer el hombre que tiene esa posición para que resulte de verdad digna de ella.

Abandonar este puesto, es desdénar la función parlamentaria, que es una de las vías de expresión de la democracia, si se quiere imperfecta.

ventajas que él que cuenta en ella con una mayoría.

Pero no es más todavía: en este período legislativo se han de batido problemas de trascendencia para la vida del pueblo; señalamos tan sólo el problema de las subsistencias.

¿Qué es, nos preguntamos que el Dr. Calderón Guardia, no ha ocupado el puesto que le correspondía en los debates en que se trataba del hambre del pueblo, para iniciar orientaciones, para poner su talento al servicio de los intereses de su pueblo...

¿Es que para el señor Calderón Guardia es más interesante y más urgente quedar bien con este mandatario que con su propio pueblo?

¿No le importan acaso al Dr. Calderón Guardia los problemas de su nación cuando estos problemas pueden recibir alguna solución si a ellos aplica sus vastísimos conocimientos? ¿Las necesidades diarias de sus compatriotas no le merecen tanta atención por lo menos, como el acto diplomático en el cual si pudo echar mano de la elocuencia?

En su discurso el Sr. Calderón Guardia después de una serie de lugares comunes sobre el pasado de Nicaragua y Costa Rica, hizo la siguiente apreciación concreta sobre el mandato a r por nicoragüense: "Sois el primer artífice del porvenir de Nicaragua".

El Dr. Calderón Guardia deb, de tener una visión formidable del porvenir de Nicaragua cuando ha expresado que su primer artífice es el actual Presidente Somoza.

Proablemente sus hondos estudios de la realidad nicaragüense lo ha llevado a esta tan rotunda declaración. Sería importante que para ilustración de los costarricenses, el Dr. se aliera a la prensa o la radio o a la tribuna pública a explicar los fundamentos sociales de tan sintética conclusión.

Mucho ganáramos con ello puesto que luego podríamos preguntarle que nos explica cuál es su visión del futuro de nuestra patria, no vaya a ser que el Dr. sepa más del futuro de Nicaragua que el futuro de Costa Rica.

ECOS DEL BROCHISMO EN LIMON

Uds. han creído alguna vez que los empleados del Gobierno están al servicio de este y de la comunidad? Qué equivocación! Casi todos están, y más ahora con esta peste del brochismo, al servicio del gobierno, del calderonismo y de su propio estómago...

¿Se fijaron Uds. en un par de tipos cómico-repugnantes que estuvieron haciendo peluca en el mitin de la Alianza en Limón? El uno era el tal "Pajarita" hoy por hoy agente de "pesquía" y que ha sido y tendrá q volver a ser "pesado" y el otro, el más ridículo por su grotesca figura y su cara de idiota...

Están dando sus frutos las 30 Reglas de Arte de Vivir Bien y por lo tanto...

birro descarado. El que no o-culta su menguada condición; que siente orgullo de ella y hace ostentación de su miserable bocio.

¿Se fijaron Uds. en un par de tipos cómico-repugnantes que estuvieron haciendo peluca en el mitin de la Alianza en Limón? El uno era el tal "Pajarita" hoy por hoy agente de "pesquía" y que ha sido y tendrá q volver a ser "pesado" y el otro, el más ridículo por su grotesca figura y su cara de idiota...

Están dando sus frutos las 30 Reglas de Arte de Vivir Bien y por lo tanto...

Viva el esbirro, viva el brochismo, Y viva Cortés y el calderonismo. Bueno, y sobre todo ¡Quíviva Lolito! Vivaaaaa! Lolitoooooo!!!!

ta. Claro! "Pelota" causaba expectación; la gente temblaba... pero de risa... y de desos de rducirle a puntapiés el resultado trasero.

¿Resultado de todo esto? Que al día siguiente fueron amostreados algunos ciudadan nos extranjeros por haber concurrido al mitin de la Alianza Democrática Nacional.

Están dando sus frutos las 30 Reglas de Arte de Vivir Bien y por lo tanto...

Viva el esbirro, viva el brochismo, Y viva Cortés y el calderonismo. Bueno, y sobre todo ¡Quíviva Lolito! Vivaaaaa! Lolitoooooo!!!!

ORGANIZACION Y PROPAGANDA DE NUESTRO PARTIDO

A todos los militantes de la Sec. de S. José

MARTES A LAS SIETE DE LA NOCHE:

REUNION GENERAL EN EL SALON DEL PARTIDO,

PARA TRATAR ASUNTOS IMPORTANTES DE ORGANIZACION.

Luisa González

LA LLEGADA DEL HEROICO LLUBERE A COSTA RICA

El miércoles 16 en la mañana atracó en el puerto de Limón el "Flandres", barco en que hizo su viaje desde el Havre el c. Llubere. En el muelle estuvieron a recibirlo algunos compañeros residentes en Limón, q' lo agastaron según se les permitían sus medios humildes.

Durante el trayecto esperaban su paso en las estaciones los compañeros que habían sabido la llegada del heroico muchacho: en Siquirres, en Turrialba, en Paraiso.

La llegada a San José

En San José nuestro Partido se había preparado para recibir a Llubere. Había invitado por medio de hojas volantes que se comenzaron a repartir desde el lunes. Había mucho entusiasmo por ir a encontrarlo.

... Pero las estaciones de radio se pusieron a radiar desde las tres de la tarde del miércoles que la familia avisaba que no vendría Llubere. Luego la "Prensa Libre" también dio la misma noticia, de modo que centenares de personas que oyeron o leyeron el aviso, dejaron de concurrir a la estación. Ahora hemos pensado que fué un sabotaje de las autoridades a fin de impedir que a Llubere se le hiciera un recibimiento popular como no lo había tenido Somoza a pesar de las rajonadas de Gabry Rivas.

... Sin embargo, a la llegada del tren de Limón había con-

gregadas en la Estación del Atlántico alrededor de 500 personas. Cuando el c. Llubere bajó del tren, lo recibieron con vivas y lo levantaron en hombros. La multitud se disponía a desfilar, llevando en triunfo a Llubere, pero allí estaba la policía para impedirlo. La policía sirve para impedir cabalmente manifestaciones a los hombres que de verdad honran a su patria. La policía es para cuidar como un tesoro a los Somoza, pero no para permitir que se rinda homenaje a un "muchacho heroico de verdad como Llubere."

Allí estaban los comandantes, los carros de la policía los guardas fiscales, todos los que escoltaron a Somoza, dispuestos hasta a dar cincha si la multitud se empeñaba en desfilarse.

El c. Carlos Luis Sáenz después de hablar con los comandantes y ver que estos no dejarían desfilar ni por la acera, se dirigió a los presentes para pedirles que no se opusieran a la policía, pues q' no había ido allí a eso, y fueran en la noche al Partido en donde se celebraría un mitin en honor a Llubere. Este se dirigió con su familia y unos amigos en carro a su casa y la multitud se fué a situar frente a ella. Allí se cantó La Internacional. Llubere les dirigió la palabra.

Luego en el Partido se pensó mejor posponer el mitin a fin de dejar descansar a Llubere.

¿QUE BRILLANTE ABOR MUNICIPAL ha hecho el Doctor Calderón Guardia si sólo a una sesión ha asistido?

En lo de la cañería preferiría el Doctor CALDERON GUARDIA tres finqueros partidistas a los 70 mil habitantes de San José?

Rodolfo Guzmán

Entre la serie de faesadades que la prensa de Nicaragua ha dicho a propósito de la visita del Presidente Somoza a Costa Rica, está la referencia que se hace a la "brillante labor" del Dr. Calderón Guardia en la Municipalidad de San José. No podemos resistir el deseo de referirnos nosotros también a esa labor, porque está en modo de acuerdo en que si el Dr. Calderón Guardia ha actuado ha sido en una forma negativa a los intereses de la comunidad josefina, a pesar de que nunca ha asistido ni se ha desvelado por los diarios problemas comunales.

Nuestra fracción planteó, desde los primeros momentos, un plan de reorganización de las dependencias municipales, dándole una enorme saturación de empleados innecesarios con suma gran parte del presupuesto. Se planteaba la supresión de una serie de puestos especialmente en el departamento de la Contabilidad, donde existe casi el doble de empleados de los que tiene la Contabilidad Nacional. Se planteaba la reducción de altos sueldos. Y el reforzamiento del presupuesto de planillas y de sualdos bajos. A este plan se opuso el Dr. Calderón Guardia, y actuó a través de su fracción en mayoría para

impedir que se realizara, porque los empleados perjudicados eran sus partidarios". El plan fué desechado y el dinero comunal sigue yéndose innecesariamente en ese renglón de los empleados.

Planteó luego nuestra fracción la creación de verdadera oficina de Control y Estadística que controlara minuciosamente las entradas y salidas del dinero municipal, que regulara la elaboración de los presupuestos de las Ingenierías, que llevara el control de los precios de los artículos que se compraban, que supiera dónde trabajaba cada una de las cuadrillas municipales, lo que hacía y lo que gastaba, en fin, que organizara la vida municipal e impidiera así la serie de filtraderos de dinero, que sobre todo en épocas electorales sirven para llenar los fines políticos de determinado partido. La Oficina se creó. Quié se pensó que sería una oficina más, de fácil manejo. Pero cuando se entró cuenta de que al frente de ella estaba no solo un técnico en cuestiones de estadística y control, único empleado llevado por nuestro Partido a la Municipalidad, sino también un empleado que iba allí a cumplir con su deber sin obediencia a los intereses de la política, se acudió a una maniobra torpe, pero efectiva por la mayoría calderonista: se supri-

mió la oficina y se echó al empleado. No convenía el control y para el Dr. Calderón Guardia era más importante contar con un instrumento de propaganda electoral en una Municipalidad sin control, que el control honrado de los dineros de la comunidad.

Un tercer intento de labor verdadera en beneficio de los intereses comunales, fué el plan de reforma tributaria. Este plan conducía a terminar con la injusticia de que tributen en la misma medida ricos y pobres, de que una propiedad en la Avenida Central tribute lo mismo que otra en cualquiera de las barriadas pobres de la ciudad. La reforma tributaria significaba un aumento de las entradas municipales, un acto de justicia para los propietarios pobres, y a la vez la posibilidad de condiciones de pago más desahogadas para los deudores pobres de la Municipalidad.

El plan pasó para la aprobación del Sr. de Gobernación, y allí duerme el sueño de los justos. ¿Qué fuerzas ocultas están impidiendo la aprobación del plan en el Ministerio de Gobernación? ¿Por qué el Dr. Calderón Guardia no pone en juego sus recursos, que si ha puesto para otras cuestiones electorales, para que este plan sea una realidad? Por-

que con la reforma tributaria se sentirían afectados muchos grandes y ricos propietarios calderonistas.

Mientras la solución del problema de la captación de la cañería de San José no afectó intereses poderosos, el asunto camió más o menos bien. Con la colaboración decidida de algunos regidores calderonistas, el problema fué resuelto, y una obra que según los cálculos de los ingenieros costaba 300 mil colones—fué hecha con 5 mil. Se le dió agua al Zapote y a San Francisco de Dos Ríos.

Pero ahora resulta que tres grandes finqueros de Tres Ríos le están peleando el agua a setenta mil habitantes de San José, y a los miles de sus distritos. El Doctor Calderón Guardia que recogió el aplauso por una obra que ni conocía siquiera, no ha dicho nada frente a la pretensión de estos tres finqueros. ¿Por qué? Por que se trata de tres ricos calderonistas.

Escuetamente hemos resumido aquí la "brillante" actuación del Dr. Calderón Guardia en la Municipalidad de San José, a la que solo una vez lo vimos llegar; cuando se planteó la cesantía de unas cuantas cuadrillas por falta de dinero, cuadrillas calderonistas que significaban unos cuantos votos pura y simplemente.

¿Qué llama al Presidente Somoza "obreros auténticos" y "doctrinas extremistas"?

A propósito de su visita a Costa Rica, el Presidente Somoza ha hecho algunas declaraciones que repetero de "La Tribuna", en las que se refería al régimen de libertades democráticas de Nicaragua. Las organizaciones obreras costarricenses formula ron concretamente algunas preguntas al Presidente Somoza, ya que están hondamente interesadas por las condiciones políticas en que actúa el movimiento obrero nicaragüense, se debido a los estrechos vínculos que nos unen y los similares problemas que confrontan ambos pueblos, y en resumen se le plantó al Presidente Somoza si permitiría el envío recíproco de delegaciones obreras entre Costa Rica y Nicaragua, y el intercambio de prensa obrera y propaganda sindical y su circulación sin limitación alguna en el suelo nicaragüense.

El Presidente Somoza, en declaraciones hechas en Costa Rica, ha adelantado los posibles términos de su contestación. Pero esos términos plantean nuevas preguntas, si es que queremos de verdad dejar claramente afirmada la posición del Gobierno de Nicaragua con respecto al movimiento obrero de ese país hermano y sus vinculaciones fraternales con el movimiento obrero costarricense.

En las vagas declaraciones del mandatario nicaragüense, hay dos afirmaciones que no aclaran las preguntas formuladas por nuestras organizaciones obreras, sino que dan pie para acomodarlas a la conveniencia de la persona que las hace. En efecto, dice el Presidente Somoza que los obreros nicaragüenses recibirán con mucho agrado la visita de los "auténticos" obreros costarricenses, y que las leyes de Nicaragua garantizarán la libre circulación de toda clase de correspondencia, libros,

etc. etc. exceptuando aquellas que contengan "doctrinas extremistas".

¿Qué idea se esconde detrás de la expresión "obreros auténticos"? Cree el Presidente Somoza que un obrero comunista es o no es un auténtico obrero de los que los obreros de Nicaragua reclaman con mucho agrado? Creemos que las libertades que él pregona como imperantes en Nicaragua no pueden ser limitadas por los conceptos de los de los hombres que luchan en las organizaciones obreras contra el Gobierno. Es intolerable que la expresión ya dirigiémosle con la posibilidad de que obreros de filiación comunista puedan entrar a Nicaragua, como integrantes de cualquier delegación. A esto debemos decir que, dichosamente, los militantes comunistas de Costa Rica han sido reclutados entre los auténticos representantes del obrerismo nacional, por su capacidad de trabajo y por su capacidad de comprensión de todos los problemas que afectan los intereses de los pueblos de cualquier país. Quedan dudas, y quedarán de la realidad política de Nicaragua, en tanto el Presidente Somoza no aclare cuáles son los obreros que no dejará entrar a su país, cuáles son éstos que sentirán el peso de las limitaciones que el movimiento obrero nicaragüense tiene que soportar. Por lo demás, ya sabemos nosotros que los obreros nicaragüenses recibirán con mucho agrado delegaciones obreras costarricenses, como las recibirían los obreros alemanes, italianos o japoneses. No era la posición de la clase obrera la que interesaba a nuestras organizaciones, sino la posición del Gobierno, en el caso concreto del Presidente Somoza. Estamos seguros de que las organizaciones obreras de Nicaragua no hubieran hecho

El Gravísimo PROBLEMA de la VIVIENDA en Puntarenas

Con el desarrollo de las actividades basamentales en Puntarenas, la población del puerto de Puntarenas ha aumentado casi al doble. Ya antes de que esto ocurriera, los habitantes del puerto del Pacífico confrontaban un agudo problema inquilinario, en la misma forma en que lo confrontan todas las demás cabeceras de provincia. Pero en Puntarenas, el problema en cuestión se ha venido a agravar de tal manera, que presenta caracteres extraordinariamente alarmantes.

Ha llegado el momento en que hasta las personas más acomodadas del puerto han comprendido la enorme amenaza que constantemente pende sobre la salud de todo aquel vecindario. Ahora bien, la Junta Nacional de la Vivienda ha comenzado a construir viviendas obreras y para empleados, de acuerdo con el plan que la misma ha elaborado, en la ca-

pital Nosotros creemos que siendo el problema de la vivienda tan grave o más grave en Puntarenas que en San José, sería de justicia que la Junta Nacional diera los pasos necesarios a fin de proceder a invertir inmediatamente en la construcción de casas baratas en Puntarenas, los setenta y cinco mil colones q' corresponde invertir en cada una de las cabeceras de provincia. Además, consideramos de justicia también que mientras tanto se construyeran dichas viviendas, se dicte una disposición general en materia inquilinaria, estableciendo un máximo en los alquileres a fin de impedir la explotación que los caseros están haciendo en estos momentos aprovechándose de la escasez de casas. Este máximo en materia de alquileres tiene que establecerse, claro está, tomando en cuenta el valor de las casas que se alquilan.

labra es muy elástica, y que persista tal criterio en el Presidente Somoza, el intercambio de prensa obrera y literaria sindical entre las organizaciones obreras de Costa Rica y Nicaragua, no pasará de ser una honda y sentida aspiración de ambos pueblos.

Por otro lado, a juicio de quién estará el control de la literatura que se intercambie y que entre a Nicaragua? En resumen, que existen limitaciones, restricciones que han de dejar en el seno de nuestras organizaciones obreras la idea de que el régimen político de Nicaragua no otorga garantías a la libre desarrollo del movimiento obrero nicaragüense y a su contacto con los obreros de otros países hermanos. Esto es lo que se desprende de las declaraciones del Presidente Somoza en Costa Rica.

ATENCIÓN: Está próximo a inaugurarse el nuevo **Café Restaurant** **Café Social** Frente a la Estación de Autobuses de Alajuela Transportes S. A. Prepárese a visitarlo

Pullitas

Nunca olvidaremos la cara congestionada de Manolo Rodríguez, el sábado, pasado en sus afanes de defender la sagrada persona de don Tacho Somoza contra una posible agresión. Corría de aquí para allá impartiendo órdenes y repartiendo miradas furibundas. Hay que pensar que venía en estas heroicas actividades desde la Sabana. Eso si que es gastar pólvora en zopilote. Ojalá fuera tan activo el Coronelito en lo que le trae bien al país.

Don Alejandro Alvarado dió una conferencia sobre la democracia en el Centro Teosófico. Don Alejandro sabe hacer bonitas frases alrededor de este tema. Cada 14 de julio, el y Memito Padilla salen con sendos ditirambos a la libertad. Posiblemente si hubiera vividos en aquel tiempo habrían sido enemigos de la Gran Revolución que no ven detrás del 14 de julio. Quizá estos almirados caballeros creen que aquella Revolución se hizo con confites y melcochas y que la quema de la Bastilla fue una hoguera de colochos.

Viene el Dr. Marañón. Más de uno de los que irán a recibirlo tendrá que olvidar entre la aureola de científico que rodea al Dr. Marañón, la cohardía con que se comportó durante la guerra española. Al fin y al cabo quizá lo del valor o lo de la cohardía sea cuestión de secreción glandular...

Los que atibaron por ra-

do las charlas del General Somoza durante el banquete del domingo pasado lo oye ron decir a las damas que lo rodeaban y le celebraban las gracias que él había llorado en una ocasión en que un tigre le había matado un perro.

—J, j, j!—rieron las damas con educada risa.

Nosotros nos preguntamos lo que haría cuando los tigres de la Guardia Nacional asesinaron a Sandino.

Al pobre Gabry Rivas si que le fué feo. Eso si que es querer hacer una paloma y que le salga un sapo.

Después de tanto mentir por radio en favor del amo, y que doce calles llenas de pueblo aclamaban a su señor Somoza, y que las damas del Paseo Colón le hacían señas, el mismo Somoza lo manda a callar como a un criado que resulta empalagoso a fuerza de servilismo.

Dicen que don León y Tacho andan medios peleadillos. Que Tacho está encantado en Calderón Guardia y que don León le ha caído medio pesadito, sobre todo después de aquello de irse a pie por la Avenida Central mientras a él lo mandaba a la casa con su guardia de ametralladoras y también por un discurso en favor de la democracia q' pronunció don León en el picnic de Ojo de Agua. Tacho no quiso quedarse en lo de andar a pie por nuestras calles sin guardia de ametralladoras y un día de éstos se vino caminando por sus pies y sin las consabidas ametralladoras PASA A LA PAG. CUATRO

PULLITAS Viene pág. 1

tralladores desde la Legación de Nicaragua hasta su casa en el Barrio Otoya.

¿Cuánto se habrá ganado Chale Lara con los festejos a Somoza?

Bueno, esta es una preguntilla inocente...

En el Colegio de Señoritas se recibió a Somoza con discursos líricos, versos y cuadros vivos. Se puso a las inocentes colegialas a recitar las mejores poesías centroamericanas. De Nicaragua se escogió a Darío, de Costa Rica a Albertazzi con su imprescindible "Limpiabotas". A las muchachas las conmueve mucho aquello del limpiabotas que se muere dispuesto a seguir limpiando zapatos en la otra vida.

Quien escogería el soneto de Albertazzi y con qué criterio?

Bueno, El Limpiabotas de Albertazzi es un menaje que "A mi padre" se le hizo de Dios Padre, como aquello de: "Halla quien oída la maldad y el vicio un tálamo de rosas en la muerte".

La lucha P...

Viene de la Pág. 1

desto como militar, te lo pue de decir este paso del Ebro que ha sido considerado por grandes estrategas modernos extranjeros, como una gran operación militar. Hay que tomar en cuenta que el armamento enemigo era mil veces superior al nuestro; que los aviones de bombardeo destruían incansablemente nuestros puentes. Una de las cosas más asombrosas fué el trabajo de los pontoneros del Ebro. De día el enemigo destruyó los puentes con sus incansables bombardeos de los aviones italianos y alemanes, pero de noche los pontoneros construían puentes que aparecían por la mañana como cosa de magia.

Después vienen tantos acontecimientos...

Lubere se queda callado. Pareciera que está mirando en su interior las imágenes que dejaron tantos heroicos, hechos de armas, tantos compañeros desaparecidos...

—¿Cómo no quedó allí abanando los viñedos del valle del Ebro?— se pregunta a sí mismo.

—Y tu estado de ánimo como pañero Lubere? Estás desilusionado o pesimista por la derrota?

—Ahora más que nunca precisa luchar—nos responde—La democracia está en peligro en el mundo y hay que defenderla con todas las fuerzas de que somos capaces. Desilusionado? Me parece que me están hablando en términos de novela rosa. ¿Desilusionado de qué? Es lógico que los imperialistas agudicen su defensa del régimen y es lógico que también agudicemos nuestro ataque.

—¿Y de Braña que sabes?

Lubere saca unas cartas de Braña que trae en el bolsillo y nos las da. Reconocemos la cara del viejo y noble como pañero. Braña está en un campo de concentración de los Pirineos Orientales. Habla en sus cartas con nostalgia de Costa Rica en donde tiene sus hijitos y su compañera. Un día gentes con poder arrancaron a este hombre bueno de su hogar y lo echaron de esta tierra que él quería como su propia patria. Poco tiempo después de llegado a España estalló la guerra. Ya tiene seis años de estar lejos de los suyos. Pensamos que algunos de los que tuvieron que ver en este acto hablan de que nosotros queremos la disolución de la familia...

Nos despedimos de Lubere.

—Lo que precisa ahora es ayudar a los refugiados—nos dice.

SOMOZA Y GA...

VIENE DE LA 1a Página—dos, no obstante el carácter del acto, tuvo el Atrevidor de declarar que el Dr. Calderón Guardia sería el próximo Presidente de Costa Rica. Nosotros quisiéramos saber, en primer lugar, cuál costarricense les ha pedido a estos dos señores sus opiniones sobre el posible desenlace de la actual contienda, política nacional. Y en el dado caso de que hubiera alguna o algunas personas que necesitan consejos de extranjeros de la talla de los mencionados para decidir de su actitud política, nosotros quisiéramos también saber, con qué derecho los señores Rivas y Somoza externan opiniones que, aunque le hubieran sido solicitadas, no deberíamos a la publicidad porque así lo exige la más elemental discreción y porque así lo exige también la Constitución y las leyes de la República que reservan para los costarricenses el derecho de escoger a su gobernante.

Ahora resulta, que en virtud de una ley absurda los costarricenses estamos imposibilitados, dentro de nuestro propio territorio y en la propia prensa nacional, para hacer la menor crítica a los gobiernos dictatoriales de Centro América. Y en cambio, la prensa centroamericana se ocupa constantemente de nosotros sin que se plantee contra ella la menor reclamación y un periodista y un Presidente extranjero vienen a nuestro propio país, del que en mala hora han sido declarados huéspedes, a emitir, sin el menor recato, opiniones que nadie les ha pedido, sobre cuestiones que sólo los costarricenses tenemos que decidir. Pero hay algo más. Tanto Gabry Riva como el Presidente Somoza parecen haber traído la consigna de abogar por la candidatura del Dr. Calderón Guardia y nosotros que conocemos perfectamente la ineptitud que caracteriza a este señor candidato tenemos derecho a temer que su candidatura sea un aspecto de la política centroamericanista que ha originado el trágico del General Somoza. ¿Entrará la presunta presidencia del Dr. Calderón Guardia en los planes de los dictadores centroamericanos? ¿O será simplemente un abuso de confianza de estos dos señores la tal recomendación de la candidatura del Dr.? No lo sabemos. Lo que sí sabemos, es que los costarricenses dignos no estamos dispuestos ni a aceptar imposiciones de los poderes públicos ni a aceptar consejos de extranjeros no-gratos.

Cien mil colones

VIENE DE LA 1a Página—

nicipales en las barras, levanta por la sesión, apagaron las luces y simularon que se marchaban. Cuando los empleados municipales y algunas otras personas que estaban también en las barras, se marcharon engañados por la maniobra, encendieron las luces, hicieron sesión y se resolvieron nombrar a Chale Lara árbitro en la reclamación de Jiménez Ortiz. Pasaron en esa forma por encima de las ordenanzas municipales, por encima del Código de Procedimientos Civiles en lo que se relacione con arbitraje, y sobre todo, por encima de los intereses de la comunidad limonense.

Comprenderán nuestros lectores que la maniobra que dejamos relatada equivale a darle gana a su pueblo, en la reclamación de Jiménez Ortiz. Chale Lara es gran amigo de él, fue quien le ayudó en San José, como Intendente Municipal a ganarse enormes sumas de dinero con los famosos contratos de cordón y caño. Por lo tanto, de esta vez también le ayudará. Pero hay todavía algo más grave: se dice en Limón que

INSISTIMOS...

VIENE DE LA 1a Página— como país, que la United Fruit Co. anduviera de por medio en este negocio, interesada en habilitar tierras que se dice que son inmejorables para el cultivo del banano. Y decimos que tampoco nos importaría eso, por que en tal caso no seríamos nosotros los que decidiríamos si Nicaragua hace o no concesiones y da contratos a la United para poner en producción las márgenes del San Juan. Sería el propio Gobierno de Nicaragua el responsable de eso, y correspondería fundamentalmente al público hermano del Norte, actuar frente a tales posibles concesiones y tales posibles contratos entre su gobierno y la compañía frutera. Sin embargo, conviene señalar que nuestra posición ante el problema planteado cambiaría si se pidiera nuestra cooperación económica para la obra que se pretende realizar. Pero según entendemos, el proyecto que Somoza trae a consideración de nuestro gobierno no contempla nuestra cooperación económica. El Gobierno de Washington ha facilitado un empréstito al gobierno nicaragüense, para que éste canalice el río San Juan y habilite las tierras de pertenencia de Somoza y que posiblemente se le piense enajenar a la United.

De lo dicho hasta aquí parece desprenderse que para nosotros no tiene importancia alguna el dragado del San Juan. Que se trata de una cuestión que debe interesar única y exclusivamente al gobierno y al pueblo de Nicaragua. Y que a nosotros se nos ha tomado en cuenta, únicamente, porque Somoza necesita de nuestra aquiescencia para hacer uso de las aguas del San Juan. Pero las cosas no son así. Si lo fueran, Somoza no hubiera arriesgado el mal recibimiento de nuestro pueblo al venir a hacernos una visita. Se hubiera limitado a man-

dar a su Canciller Cordero Reyes. Lo que pasa es que el asunto, aparentemente sencillo, tiene mar de fondo. ¿En dónde está pues la médula del problema? El problema está en que Somoza pretende dragar el San Juan, no por su más importante desembarcadero, el Colorado—que pertenece íntegramente a Costa Rica—sino por el otro brazo, el San Juanillo. De ser así, el dragado determinaría la pérdida para el brazo del Colorado de la casi totalidad de sus aguas y en consecuencia, la inutilización para el país de las tierras que hoy habilita ese brazo del río, por el cual discurre, como todo el mundo lo sabe, la mayor parte de las aguas del San Juan.

¿Cuál debe ser en este caso la actitud de nuestro Gobierno? Nosotros pensamos que debe exigir que el dragado se opere por el brazo del Colorado, habilitando así en mucho mejor forma las márgenes del mismo, y dando el primer paso en el camino de la canalización de las lagunas del Tortuguero. Porque posteriormente nosotros podríamos emprender esta magna obra, uniendo el brazo del Colorado con la bahía de Moín, con lo que se coronaría un ideal de todos los costarricenses progresivos.

Conviene agregar que lo dicho no establece que nuestro Gobierno debe llegar en ningún caso, a dar visos de legalidad al tratado Bryan—Chamorro, que nosotros siempre hemos repudiado porque fué firmado a espaldas de Costa Rica no obstante que se hacían en él concesiones al Gobierno Americano a base de derechos territoriales costarricenses. Tampoco contemplamos en este análisis las posibles nuevas concesiones que Somoza se haya comprometido a otorgar al Departamento de Estado. Sobre ese aspecto del problema escribiremos, con conocimiento de causa, en el próximo número de "Trabajo".

Masen serio que en broma

60 mil colones en sólo champán en el picnic del Nacional

No sólo en el Sanatorio y Lo del Jamón y otras cosas Raul ha prestado al Mikado en este país. La gente de la galería que no distingue bien las cintas amarillas, verdes y rojas de las cruces y medallas que ostentaban los caballeros condecorados por Ubico, el difunto Gómez, el difunto LeGuía, el difunto Machado y por Hitler, Mussolini, etc, creían que llevaban en el pecho unas lapas.

Algunos de estos ilustres personajes bailaron sueto, con todo y medallas como a las 3 de la mañana. Las 3 de la mañana es una hora de poner a hacer locuras hasta a la gente condecorada por sus "grandes méritos". Sólo Calderón Guardia no quiso bailar sueto. No sabemos si fué por no hacer el ridículo o porque no sabe. Algunos lo elogiaron mucho por esta muestra de cordura y dijeron que esperaban que cuando fuera Presidente nunca se pondría a bailar sueto.

Lo del picnic en el Nacional lo decimos porque muchas familias para no perder el campo que ocupaban en las butacas, se hacían traer por el padre o el novio de la niña, los platos al regazo. El elegante padre o el elegante esposo o el elegante novio que llevaba a cabo este cometido, parecía llevando platos y vestido de frac, un mozo de restaurar en lujo. Y las damas extendían sobre su traje una servilleta de papel o el pañuelo del esposo y se comían su poisson a la finiquita o su omelette a la parifinosa allí mismo, como si hubiera estado sentados en el verde césped de un campo o a orilla del estanque en Ojo de Agua.

Y todos se bebieron 36 mil colones de champán, mientras el pueblo no puede ya ni e-

El desfile estuvo muy bien y en él tomaron parte gente de todas las razas. Alfonso Acosta que es ario puro, debe haber estado muy disgustado allí.

Las damas lucían los más raros tatavíos que les lucían mucho a algunas y los caballeros se presentaron con decoraciones pectorales, condecoraciones del lado del corazón y condecoraciones por doquier. Raul Gurdián llevaba una hasta en el pescuezo, muy curiosa por cierto. Dicen que se la dieron en el Japón por los

Todas las Secciones del país deben mandar delegaciones al Homenaje al Dr. Moreno Cañas

El programa de los mencionados actos es el siguiente:

- 1.—A las 8:30 en la Iglesia Metropolitana, Misa Solemne.
- En el atrio llevarán la palabra los Licenciados Carlos Ma. Jiménez y don Mateo Fournier.
- 2.—A las 9:30. Desfile hacia el Cementerio General precedido por los familiares, Colegio de Señoritas y el Seminario, Delegaciones de las Facultades, Colegios, Escuelas y público en general portando ofrendas florales.
- 3.—En el Cementerio harán uso de la palabra los señores: Julio César Ovares, Gonzalo Facio Segreda, Manuel Mora y Eduardo Hutt.
- 4.—A las 4 p. m. bautizo por la Municipalidad con el nombre de Calle Moreno Cañas, a las 5 de la tarde 21 Sur. Discurso del Sr. Presidente Municipal don Gonzalo Pinto. Colocación de placas alusivas.
- 5.—A las 8 de la noche asamblea fúnebre en el Colegio de Señoritas.

Próximas Reuniones

ALIANZA DEMOCRÁTICA NACIONAL EN EL CANTON DE PARAISO

Hoy sábado a las seis y media en el local que ocupaba el Club Ricardista.

Harán uso de la palabra los siguientes oradores:

- Diputado don Roberto Quirós.
- Diputado don Manuel Mora V.
- Lic. don Fernando Brenes.
- Profesora doña Covina Rodríguez de Odín
- Don Arnoldo Ferreto.

EN LA CIUDAD DE SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Mañana, domingo 20 del corriente, a las 2 de la tarde, en el local que ocupaba el Club Ricardista, en la esquina Nor-Oeste de la Iglesia.

Harán uso de la palabra los siguientes oradores:

- Lic. don Eitej Soley,
- Dip. don Manuel Mora V.
- Profesora doña Covina Rodríguez de Odín
- Don Arnoldo Ferreto S.

LUNES 21 DE AGOSTO: REUNION EN EL BARRIO LUJAN, A LAS SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE.

MARTES 22 DE AGOSTO: REUNION EN EL BARRIO MEXICO A LAS SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE.

JUEVES 24 DE AGOSTO: REUNION EN LA URUCA A LAS SIETE DE LA NOCHE.

VIERNES 25 DE AGOSTO: REUNION EN ASERRI A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Los miembros del Comité Pro-Monumento Moreno Cañas invitan a Ud. a honrar con su presencia los distintos actos que se llevarán a cabo como homenaje póstumo en el primer aniversario de la trágica desaparición de los eminentes facultativos.

un regidor manifestó que si el Gobernador vetaba lo acordado por el Municipio, el Gobernador caería de su puesto. Tal afirmación parece indicar que hay grandes influencias empuñadas en poner en las bolsas del señor Jiménez Ortiz los cien mil colones aludidos. Denunciamos la maniobra y pedimos al Presidente de la República que intervenga en este caso en defensa de los intereses del pueblo limonense.

LAS FANFARRONADAS DE GABRY RIVAS

Nuestro posición clara y definitiva frente a la visita del General Somoza a Costa Rica, ha sido la de no crear dificultades al Gobierno. Sin embargo, los discursos que diariamente ha estado echando por radio el periodista Gabry Rivas nos obligan a hacer una rectificación de los conceptos par el ermitidos, a fin de impedir que se engañe al país y que se engañe a los demás países de América, sobre la forma en que nuestro pueblo, amante de la libertad y de la democracia, ha recibido al gobernante de Nicaragua.

Según este señor Rivas, nuestro país, ha tributado un recibimiento apotósico a Somoza. Miles de miles de ciudadanos nos han aclamado en todos los lugares que al país y las muchedumbres se han desbordado de entusiasmo cuando aparece el General Somoza. Quienes hayan escuchado las transmisiones de Gabry Rivas, se imaginaron que nuestro país ha tributado un recibimiento entusiasta y cáldo a nuestro visitante. Pero nosotros estamos en la obligación de aclarar que esto no ha sucedido así. Lo dicho por este señor no es más que el producto de la exageración de brochista. Los miles de miles El país ha dado efectivamente, una muestra de cultura como lo dijo el Presidente Cortés. Entusiasmo solo lo han demostrado los brochas deseosos de quedar bien con cuanto titeré con poder se les presenta y de beber y comer bien y gratis en los banquetes. Es lo que se refiere a las personas que se han asomado a las calles a ver pasar a Somoza, exagera Gabry Rivas. Ha estado muy lejos la cantidad de personas de alcanzar las cifras astronómicas de que habla este señor, ni la gente ha ido con la intención de homenajear al general Somoza. Tanto se ha dicho en Costa Rica de su excelencia, que su llegada no ha podido menos que despertar curiosidad en el público ha querido conocerle la cara al importante huésped. Este es el único motivo de que se haya agrupado alguna gente en las calles a verlo pasar. Si Somoza hubiera sido el representante auténtico del pueblo nicaragüense, pueblo hermano del nuestro, muy diferente habría sido la actitud de los costarricenses en esta ocasión.